

Dirección abreviada: PUEBLA

Franqueo Concertado

Apartado, 15 - Teléfono, 98

El Pueblo Manchego



Redacción, Administración

y Talleres

CALATRAVA, 10

DIARIO DEL FRENTE POPULAR

AÑO XXVII.—Número, 8.539.

Ciudad Real.—Sábado, 20 de Febrero, de 1937.

Precio del ejemplar, 15 céntimos.

¡SUCUMBIRAN!

La disciplina y heroísmo de las fuerzas populares, lograrán rápidamente la liberación de España

NOTA EDITORIAL

Obediencia, Obediencia y Obediencia

Apresuremos el ritmo, pero apresuremos el ritmo de la victoria. En todo el territorio leal no debe vivir otro impulso, ni galvanizarse otra ambición que no sea la consecución rápida de la victoria.

Hasta ahora, hasta los tristes días de la capitulación, sin combatir, de Málaga, nos hemos podido fabricar una confianza, fundada en los deleznablez milientos de una cohesión inexistente; hoy no. Hoy sabemos que aquella confianza ilimitada en la victoria, está necesitada de ser demostrada con el finjetu de vencer en los frentes de vanguardia y de retaguardia, aceptando todos, de antemano, la severa obligación de guerra que pesa sobre todos nosotros.

Debemos hacer la guerra de una manera intensiva, empleando en ella la totalidad de nuestros esfuerzos, y la suma de nuestras actividades. Debemos hacer la guerra, como si tras de ella nos esperase la total liberación o la muerte segura. Debemos hacer la guerra, de una manera desesperada, conscientes de que, forzando los frentes de batalla, se encuentra la única solución para la totalidad de los problemas que pesan sobre nuestra conciencia de hombres libres.

Y debemos hacer la guerra en todos los frentes y en todas las latitudes. De hoy en adelante debe acabarse con los frentes ociosos, que cierran en el parte de guerra su actitud, un día y otro día, un mes y otro mes, con la consabida frase de "sin novedad en los demás frentes"... No, debe acabarse el parte de guerra que acuse una inactividad guerrera en la mayoría de los frentes de combate. Merced a esta inactividad, el enemigo, acumulando recursos de hombres y material, se permite forzar su ofensiva en un determinado punto del frente, poniendo en situación apurada los elementos leales que combaten en aquel sector. En todos los frentes existe la ineludible obligación de combatir; en todos los frentes existe la necesidad de que su actuación se traduzca en algo más que esa desoladora frase que reflejado el diario parte de guerra.

Ni un momento más puede ni debe ser el enemigo dueño de la iniciativa en la lucha, que debe pasar por entero a poder de las tropas que componen el Ejército leal. De hoy en adelante, ni sorpresas enemigas, ni acontecimientos inesperados deben ni pueden trastornar el proceso ascendente de la victoria de la España leal.

De hoy en adelante, y respondiendo a los deseos claramente expresados por el pueblo a través de todos sus medios de opinión, el Gobierno debe confiar a un mando, a un Estado Mayor, la dirección exclusiva de las operaciones militares en todos los frentes, subordinados, no como hasta el día, al capricho del mando del sector, sino a la necesidad imperiosa de las necesidades de la guerra. De hoy en adelante, lo mismo en vanguardias que en retaguardias no existe sino una sola consigna: a cumplir sea lo que sea, pase lo que pase: obediencia ciega y absoluta al mando encuadrado en los organismos estatales del pueblo español.

Obediencia absoluta y ciega al Gobierno, a sus mandatos; a sus consignas: he aquí el triunfo. Que nadie se llame al engaño: vanguardias y retaguardias; hombres combatientes y no combatientes, tenemos una exclusiva misión que cumplir: dotar al Gobierno, con la asistencia de nuestra obediencia, los medios ineludibles de la victoria...

La lucha en Madrid

Nuestras fuerzas del sector del Jarama se han dedicado durante todo el día de ayer a fortificar las nuevas posiciones que fueron arrebatadas al enemigo después de durísimos ataques.

De todas formas, el Ejército del pueblo prosigue victoriosamente la ofensiva iniciada hace varios días, dando los resultados previstos por el mando, a pesar

de los intentos de los facciosos de que permanezcamos inactivos para dejarles en libertad de movimiento y poder de esta forma reconstruir sus unidades de combate.

La aviación facciosa ha hecho su aparición a media mañana por este sector, sin que se conozcan los resultados de su acción a la hora de cerrar esta edición.

En Aragón fracasan los ataques facciosos

Barcelona, 19. — El comunicado del consejero de Defensa de la Generalidad, relativo al frente de Aragón, facilitado anoche, dice:

"El enemigo ha presionado en diversos puntos del frente de Aragón, bombardeando intensamente su aviación diferentes objetivos sin apenas producir daños sensibles. La presión se ha acentuado en las circunscripciones sur y extremo sur.

En la primera de ellas el enemigo ha sido completamente rechazado con muchas bajas por su parte, y en la segunda, donde el adversario ha atacado con aviones, carros de asalto, caballería y una bandera de la Legión, han sido cortados por completo sus avances y convenientemente reforzadas nuestras tropas han resistido valerosamente y con éxito la acometida".

El enemigo sufrió grandes daños en hombres y material

Sarriena, 19. — Ayer las fuerzas enemigas presionaron intensamente en el sector sur Ebro, frente al pueblo de Montaña, el cual es el objetivo principal de las actividades de los rebeldes.

A primeras horas de la mañana comenzó una gran ofensiva, haciendo nutrido fuego de ametralladora, al mismo tiempo que entraban en acción los tanques y las baterías, que intentaban apoyar el avance de la infantería fascista y la caballería mora.

Nuestras Milicias cortaron rápidamente la acción enemiga, contestando adecuadamente nuestra artillería, que consiguió, al cabo de algún tiempo, acallar a las baterías contrarias.

De los diferentes sectores aragoneses han salido columnas al objeto de engrosar las fuerzas que luchan en el sector sur Ebro, habiéndose conseguido, de momento, cortar toda iniciativa contraria y no se tardará en contraatacar y alejar de sus primitivas posiciones al enemigo, que intentaba fortificarse.

La aviación enemiga, en sus frecuentes vuelos, por nuestras avanzadillas, no ha conseguido ninguno de sus objetivos, no teniendo que lamentar por nuestra parte bajas de consideración.

El enemigo, al ser rechazado en toda la línea ha sufrido daños importantes de hombres y material.

La ofensiva facciosa era conocida por nuestros mandos, por haberse observado desde hace días concentraciones de gente en el campo contrario.

Frente de Asturias

Sin novedad digna de mención

GIJÓN.—El parte del comisariado de Guerra de Asturias dice:

"El enemigo cañoneó con alguna intensidad nuestras posiciones del cerco de

Oviedo sin producirnos daño alguno. En los demás frentes de Oviedo no hay novedad saliente."

De hoy en adelante moral de guerra; férrea moral del triunfo. Quién en nombre de lo que sea, invocando sea cual sea el criterio, se oponga a la acción gubernamental, es un faccioso más, disimulado con el marchamo del Frente Popular, y más merecedor por tanto de la sanción conveniente. Es un emboscado colocado a retaguardia para herir de espaldas a la República, y como a tal debe ser tratado y sancionado.